
Rundspruch 01.05.2024 
Einen schönen guten Abend liebe XYL“s. YL“s, OM“s und SWL“s. 
 
Hier ist der Ortsverband Gifhorn, H08 mit seinem Rundspruch, heute am 1. Mai 2024. Am 
Mikrofon ist   DL1EAG……..an der Klubstation……DL0PKL. 
 
Diese Aussendung findet auf 3.650 KHz im 80m Band und auf 145,425 MHz im 2m Band 
statt. Im Abschluss des Rundspruches erfolgt der Bestätigungsverkehr, auf dem 80m-Band 
durch mich, DL1EAG und im 2m-Band durch Uwe – DG7OBQ. 
 
Für die Dauer des Rundspruches und des nachfolgenden Bestätigungsverkehrs bitten wir 
die Frequenzen freizuhalten. 
 
Wir wünschen allen Hörern und Teilnehmer dieser OV-Runde eine schöne Zeit und einen 
guten Empfang. Sollten während des Rundspruches Störungen oder Probleme während 
meiner Aussendung auftreten, dann bitte in Sprechpausen melden. 
 

So und nun das Wetter in unserer Region. 

Meist bewölkt. Die Temperatur ist +24°C. Es fühlt sich an wie +24°C. Die 
Niederschlagswahrscheinlichkeit ist 2%. Luftfeuchtigkeit beträgt 83%. Der atmosphärische 
Druck ist 755 mm. südöstlich wind von 5.4m/s. 
Sonnenaufgang um 05:45 Uhr, Sonnenuntergang um 20:44 Uhr. Die Dauer des lichten 
Tages beträgt 14 Std. 59 Min. 
 

Geburtstage 
Wir wünschen allen Funkfreunden die in der letzten Woche Geburtstag hatten weiterhin 
viel Gesundheit und Spaß an unserem Hobby. 

Termine im OV H08 
Jeweils am 1. Donnerstag des Monats unser Clubabend. Nächster Clubabend ist am 2. 
Mai um 19:00 Uhr wie immer im AWO-Center, Gifhorn, Braunschweiger Str. 137. 
 
Unser Klönabend findet jeweils am 3. Mittwoch des Monats um 19:00 Uhr in den AWO-
Räumen statt, also der nächste Klönabend am 15.Mai. 
Jeden Sonntag ab 10:00 Uhr OV-Runde auf 145.425MHz. 
Jeden Mittwoch ab 19:00 im 80m-Band auf ca. 3650KHz findet die Kurzwellenrunde statt. 
Jeden Donnerstag um 19:30 Uhr – H08-DMR-Runde auf 70cm-Band. 
Jeden Morgen ab 9:00 Uhr läuft die Rentnerrunde auf 145,425 MHz. 
9. Mai, Maigrillen des Ortsverbandes H08 bei Klaus, DO2KGB im Garten, Beginn 10:00 
Uhr, Ende offen. 
6. Juni, Jahreshauptversammlung H08. 
8. Juni Mobile Fuchsjagd H08. 
 
Diskussionsthemen / Aktionen in H08 
Funktag Kassel 
Am vergangenen Samstag waren Funkfreunde aus unserem Ortsverband in Kassel zum 
Funktag. Klaus, DO2KGB, Uwe, DG7OBQ und Rolf, DL1EAG starteten morgens um 7 Uhr 
von Gifhorn und waren um 9:15 Uhr in Kassel. Für Klaus und Uwe war dies ein erster 
Besuch auf einer solchen Veranstaltung und beide sind hellauf begeistert und warten 
schon auf den nächsten Funktag.  



Rolf hat das Treffen mit vielen Funkfreunden sehr viel Freude gemacht und dann noch die 
Käufe. Klaus hat sich mit Fachliteratur eingedeckt und Uwe erstand seine ersehnte 
Morsetaste. Es ist eine sehr schöne Taste von Bencher; hoffentlich hat er jetzt noch Zeit 
an unseren Treffen teilzunehmen. Rolf kam mit einem neuen Raspberry heim, das mußte 
sein, denn er hat ja nur 4 Stück von diesen Minirechnern. ͦͩͨͧ 
 
Die Rückreise war wegen Verkehrsstau auf der Autobahn etwas länger, aber nach diesem 
erfreulichen Tag kein Problem. 
Hier nochmals vielen Dank an Klaus, der uns sehr fürsorglich gefahren und betreut hat. 
Gestern erhielten wir die Mitteilung, dass wir im Anfahrtswettbewerb den 6. Platz errungen 
haben mit 680 Punkten. (Hoffentlich haben mehr als 6 Amateure am Wettbewerb 
teilgenommen) 
  
Antennenbau bei DL1EAG 
Der Antennenbau bei Rolf ist abgeschlossen. Aus dem geplanten 4 Elementbeam ist 
aber ein 3 Element Beam geworden. Auf dem Klubabend wird Rolf einige Bilder von 
seiner Aktion zeigen. 
 
DIG-Treffen 
Erinnern möchten wir noch einmal an das DSW- und DIG-Treffen vom 9. bis 12. Mai in 
Königslutter am Elm. DF1AG hat wieder ein interessantes Besichtigungsprogramm 
zusammengestellt und für die funkerischen Aktivitäten ist auch gesorgt. Nähere 
Informationen gibt es auf der DIG-Webseite oder im Sekretariat. Am offiziellen 
Festabend (Samstag) hoffen wir, wieder etliche Ehrennadeln für 25- und 50-jährige 
DIG-Mitgliedschaft verleihen zu können. Auch sollen hier die Sieger der DIG-
Wettbewerbe 2023 geehrt werden, soweit sie anwesend sind. 

DL1EK, der Bearbeiter des DIG-Jubiläumsdiplomes war einige Wochen lang terminlich 
so ausgelastet, dass der keine Diplome ausfertigen konnte. Es ist nun alles soweit 
erledigt, sodass keine Diplome mehr ausstehen sollten. 
In diesem Zusammenhang noch einmal unser Hinweis: 
Das Sonderrufzeichen DQ55DIG kann von allen DIG-Mitgliedern in Deutschland 
benutzt werden, wenn sie sich entsprechend im Aktivitäts-Kalender auf 
https://dq55dig.dig-contest.de/login eingetragen haben. Die Zugangsdaten und eine 
Kurzinfo können im DIG-Sekretariat angefordert werden. 

Dazu hier ein Hinweis: Ich Rolf, DL1EAG werde dort teilnehmen. Ich fahre am 10.5. 
morgens nach Königslutter und komme am 12.5. zurück. Wenn jemand auch 
teilnehmen will, dann kann er gerne mitfahren, da ich ein Doppelzimmer gebucht habe, 
kann hier jemand partizipieren. 

 
Aus dem Deutschlandrundspruch 
  
Neues Update der DARC-App 
 
Pünktlich zum anstehenden 6. FUNK.TAG in Kassel gab es ein Update der DARC-App. 
Laut Konrad Gralher, DK7ON, und Felix Pfannkuch, DO6FP, ehrenamtliche Entwickler der 
DARC-App, hat sich wieder viel getan. "Das Vortragsprogramm des FTK6 ist nun für alle 
sichtbar. Die Nutzer können die Termine wieder speichern und in den Kalender ihres 



Smartphones übertragen, um Erinnerungen zu erhalten und keine Vorträge mehr zu 
verpassen", so die beiden. "Im sog. Backend wurde auch viel gebastelt, angepasst und 
programmiert", so Ronny Jerke, DG2RON, Vorstandsmitglied. "Nun kann für jede DARC-
Veranstaltung mit Vortragsprogramm diese im Hintergrund angelegt und für die App 
freigegeben werden." Die DARC-App steht sowohl für iOS als auch für Android kostenlos 
zur Verfügung und bietet eine breite Palette von Funktionen. Nutzer haben die Möglichkeit, 
sich über aktuelle Nachrichten und Informationen zu informieren, die Ausgaben der CQDL 
zu lesen, die Deutschland-Rundsprüche zu durchstöbern und aktuelle Termine 
einzusehen. Die App kann aus den entsprechenden Stores heruntergeladen werden. 
 
Weitere Meldungen 
Hessische Funkamateure loggen 8000 QSOs von Helgoland 
18 hessische Funkamateure haben vom 4. bis 13. April Funkbetrieb von der Nordseeinsel 
Helgoland gemacht. Die insgesamt 25-köpfige Gruppe hatte zum so genannten 
"Helgoländer Freundschaftstreffen" von Cuxhaven mit dem Bäderschiff "MS Helgoland" 
die rund zweistündige Seereise nach Helgoland angetreten. Quartier wurde in der am 
Nordstrand gelegenen Jugendherberge bezogen. Dort wurden sechs Kurzwellen-
Stationen eingerichtet, die unter dem Clubrufzeichen DA0HEL Funkbetrieb machten. 
Dieses Jahr bestand außerdem die Möglichkeit, einen der Bungalows auf der Düne 
anzumieten, sodass die Düne mit vier Funkamateuren unter dem Clubrufzeichen DL0IH 
ebenfalls 24 Stunden Funkbetrieb machen konnte - ohne dass die Crew an 
Fährverbindungen gebunden war und nicht täglich auf- und abbauen musste. 
Innerhalb von neun Tagen kamen so insgesamt knapp über 8000 Verbindungen von der 
IOTA-Referenz EU-127 ins Logbuch. Die QSOs kamen hauptsächlich auf Kurzwelle in den 
Betriebsarten CW, SSB sowie FT8 bzw. FT4 zustande. Auch entlegene Inseln wie 
Maui/Hawaii, Pitcairn, Fidschi oder die Falklands kamen ins Log. Außerdem hatten die 
hessischen Ortsverbände Wetterau (F17) und Gießen (F07) OV-interne Wettbewerbe 
ausgeschrieben, um tägliche QSOs mit den beiden Inseln attraktiv zu machen. Nach 
ersten Auswertungen könnte für die Teilnehmer auch das "Insel-Helgoland"-Diplom 
erreichbar geworden sein. Es wird vom Ortsverband E20 für Funkverbindungen mit der 
Insel Helgoland herausgegeben. 
Wie in den vergangenen Jahren wurde ebenso die Freundschaft mit dem OV Insel 
Helgoland (E20) gepflegt. So nahmen die Hessen an der Jahreshauptversammlung des 
Ortsverbandes im Alfred-Wegener-Institut (AWI) teil. Wehmütig verließen die 
Funkamateure am 14. April die Insel mit der MS Helgoland. Verabschiedet wurden sie von 
dem auf Helgoland lebenden Funkamateur Peter Kordsmeyer, DF6QC, vom OV E20. Das 
nächste Freundschaftstreffen auf Helgoland wird in zwei Jahren im März 2026 stattfinden. 
Darüber berichtet Alexander Hitz, DH1TZ. 
 
MFJ stellt sein Geschäft ein 
„Liebe Funkamateure und Freunde,                    
Ich schreibe diesen Brief mit traurigem Herzen. 
Wie viele von Ihnen inzwischen gehört haben, wird MFJ seine Produktion vor Ort in 
Starkville, Mississippi, am 17. Mai 2024 einstellen. Dies gilt auch für unsere 
Schwesterunternehmen Ameritron, Hygain, Cushcraft, Mirage und Vectronics. 
Die Zeiten haben sich geändert, seit ich vor 52 Jahren mit diesem Geschäft begonnen 
habe. Unsere Produktpalette wuchs und wuchs und gedieh. Covid hat alles in den 
Unternehmen verändert, auch unseres. Es war der härteste Schlag, den wir je erlebt 
haben, und wir haben uns nie ganz davon erholt.  
Ich bin dieses Jahr 80 geworden. Ich hatte nie wirklich an den Ruhestand gedacht, aber 
das Leben ist so kurz und die Zeit mit meiner Familie so kostbar. 



Ich möchte allen unseren Mitarbeitern danken, die mit mir zusammen dieses Unternehmen 
über die Jahre hinweg aufgebaut haben. Wir haben viele Mitarbeiter, die MFJ seit 10, 20, 
30, 40 und mehr Jahren zu ihrem Beruf gemacht haben.  
Wir werden auch über den 17. Mai 2024 hinaus MFJ-Produkte verkaufen. Wir haben einen 
großen Vorrat auf Lager. Wir werden in absehbarer Zeit auch weiterhin Reparaturen für 
Geräte anbieten, bei denen die Garantie abgelaufen ist oder die sich in der Garantiezeit 
befinden. Abschließend möchte ich mich bei all unseren Kunden und Händlern bedanken, 
die MFJ seit so vielen Jahren zu einem weltweiten Namen und zu einem profitablen 
Unternehmen gemacht haben. Wir wissen Sie alle sehr zu schätzen.“ 

Martin F. Jue · K5FLU · 25.4.2024 
Dieses war eine Originalmail von MFJ 
 
 
Aktuelle Conteste   
Das war der heutige Rundspruch des Ortsverbandes Gifhorn, H08. 
Die Redaktion hatte Rolf, DL1EAG. 

Gibt hierzu Ergänzungen auf Kurzwelle, dann bitte jetzt melden: 
Gibt es hierzu Meldungen auf UKW, dann bitte jetzt melden. 
 
Weitere Informationen zu unserem Clubleben und den Aktivitäten, den Treffen und über 
unseren Ortsverband finden Sie auf unserer Homepage Hotel08.de. 
Dieser Rundspruch kann dort auch nachgelesen werden. 
 
Der Rundspruch lebt von Informationen rund um den Amateurfunk, aber auch von euren 
Beiträgen. Also Informationen, Neuigkeiten und interessante Beiträge bitte an die 
Redaktion. 
 
Die Rundspruchredaktion wünscht ihnen einen schönen Abend und einen guten Start in 
die kommenden Tage. Ich übergebe nun das Mikrofon an Uwe, DG7OBQ zum 
Bestätigungsverkehr auf dem 2m-Band. 
Den Bestätigungsverkehr auf80m werden ich durchführen. 
Wer auf beiden Frequenzen mitgehört hat kann natürlich gerne auf beiden Bändern 
bestätigen. 
 
Viele 73 und Dank für ihre Aufmerksamkeit und noch eine angenehme Zeit. 
 
DL1EAG 
   


